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Niederschrift 
 
über die 1. (konstituierende) öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schul-
verbandes Horstedt am 4. Juli 2018 im Gasthof Erichsen in Horstedt. 
 
Beginn der Sitzung: 20.00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22.00 Uhr 
 
Anwesend: 
1. Schulverbandsvorsteherin Silke Clausen 
2. Bürgermeister Thomas Carstensen 
3. Bürgermeister Michael Hansen 
4. Schulverbandsvertreterin Ilke Christiansen  
5. Schulverbandsvertreter Timo Jensen 
6. Schulverbandsvertreter Martin Petersen 
7. Stellvertretender Schulverbandsvertreter Hans-Otto Christiansen für Olaf Mikosch 
 
Entschuldigt fehlt: 
Schulverbandsvertreter Olaf Mikosch 
 
Außerdem sind anwesend: 
Arne Schwerin, ehem. Schulverbandsvertreter  
Anke Gercken, Schulleiterin der Schule Horstedt 
Susanne Ketelsen, Nachmittagsbetreuung  
Heike Lorenzen, Fördervereinsvorsitzende 
LVB Claus Röhe, Amt Nordsee-Treene 
Sabine Röse, Amt Nordsee-Treene, Protokollführerin 
Frau Kneißer, Husumer Nachrichten 
sowie 2 Zuhörer 
 
Tagesordnung 
1. Eröffnung und Begrüßung durch die bisherige Schulverbandsvorsteherin 
2. Feststellung des ältesten Mitgliedes der Schulverbandsversammlung 
3. Wahl der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers unter der Leitung 

des ältesten Mitgliedes 
4. Ernennung und Vereidigung der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorste-

hers 
5. Wahl der/des 1. und 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / Schulverbandsvorstehers 
6. Ernennung und Vereidigung der beiden Stellvertreter 
7. Verpflichtung der Schulverbandsvertreterinnen und Schulverbandsvertreter 
8. Wahl der Mitglieder und der Vorsitzenden der ständigen Ausschüsse 
9. Einwohnerfragestunde 
10. Feststellung der Niederschrift über die 10. Sitzung am 24.5.2018 
11. Bericht der Schulverbandsvorsteherin 
12. Bericht der Ausschüsse 
13. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und Förder-

vereinsvorsitzenden 
14. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
15. Verabschiedung der ausgeschiedenen Schulverbandsvertreterinnen und Schulver-

bandsvertreter 
 
Nicht öffentlich: 
16. Personalangelegenheiten 
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1. Eröffnung und Begrüßung durch die bisherige Schulverbandsvorsteherin 
 
Die bisherige Schulverbandsvorsteherin Silke Clausen eröffnet die Sitzung der Schulver-
bandsversammlung des Schulverbandes Horstedt. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders 
die Gäste, recht herzlich und stellt die ordnungs- und fristgemäße Ladung fest. Einwände 
gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. Die Schulverbandsversammlung SV Hors-
tedt ist beschlussfähig. 
Die Tagesordnung wird im Laufe der Sitzung um den nichtöffentlichen Punkt 16 „Personal-
angelegenheiten“ erweitert.  
 
 
2. Feststellung des ältesten Mitgliedes der Schulverbandsversammlung 
 
Als ältestes Mitglied wird Thomas Carstensen festgestellt. 
 
 
3. Wahl der Schulverbandsvorsteherin / des Schulverbandsvorstehers unter der 

Leitung des ältesten Mitgliedes 
 
Thomas Carstensen bittet um Vorschläge. Aus der Schulverbandsversammlung wird Timo 
Jensen vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht. 
Timo Jensen wird einstimmig bei eigener Enthaltung zum Schulverbandsvorsteher gewählt. 
Er nimmt die Wahl an und bedankt sich für das Vertrauen. 
 
 
4. Ernennung und Vereidigung der Schulverbandsvorsteherin / des Schulver-

bandsvorstehers 
 
Thomas Carstensen ernennt Timo Jensen zum Schulverbandsvorsteher und händigt ihm die 
Ernennungsurkunde aus. Timo Jensen leistet den Beamteneid.  
 
 
5. Wahl der/des 1. und 2. stellv. Schulverbandsvorsteherin / Schulverbandsvor-

stehers 
 
Schulverbandsvorsteher Timo Jensen bittet um Vorschläge. Aus der Schulverbandsver-
sammlung wird Silke Clausen als 1. Stellvertreterin und Michael Hansen als 2. Stellvertreter 
vorgeschlagen. Weitere Vorschläge werden nicht gemacht.  
 
Silke Clausen wird einstimmig bei eigener Enthaltung zur 1. stellvertretenden Schulver-
bandsvorsteherin gewählt. Sie nimmt die Wahl an.  
 
Michael Hansen wird einstimmig bei eigener Enthaltung zum 2. stellvertretenden Schulver-
bandsvorsteher gewählt. Er nimmt die Wahl an.  
 
 
6. Ernennung und Vereidigung der beiden Stellvertreter 
 
Schulverbandsvorsteher Jensen ernennt Silke Clausen zur 1. stellvertretenden Schulver-
bandsvorsteherin und händigt ihr die Ernennungsurkunde aus. Silke Clausen leistet den Be-
amteneid. 
 
Schulverbandsvorsteher Jensen ernennt Michael Hansen zum 2. stellvertretenden Schulver-
bandsvorsteher und händigt ihm die Ernennungsurkunde aus. Michael Hansen leistet den 
Beamteneid. 
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7. Verpflichtung der Schulverbandsvertreterinnen und Schulverbandsvertreter 
 
Schulverbandsvorsteher Jensen verpflichtet die Schulverbandsvertreterinnen und die Schul-
verbandsvertreter durch Handschlag auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Obliegenheiten 
und führt sie in ihre Tätigkeit als Schulverbandsvertreterin bzw. Schulverbandsvertreter ein. 
 
 
8. Wahl der Mitglieder und der Vorsitzenden der ständigen Ausschüsse 
 
a. Finanz- und Bauausschuss 
Auf Vorschlag werden einstimmig Timo Jensen als Vorsitzender sowie Silke Clausen und 
Thomas Carstensen gewählt. 
 
b. Sportstättenausschuss 
Auf Vorschlag werden einstimmig Olaf Mikosch als Vorsitzender sowie Timo Jensen, Michael 
Hansen und Martin Petersen gewählt. 
 
c. Ausschuss zur Prüfung der Jahresrechnung 
Auf Vorschlag werden einstimmig Ilke Christiansen als Vorsitzende sowie Olaf Mikosch und  
Martin Petersen gewählt. 
 
 
9. Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt 
 
 
10. Feststellung der Niederschrift über die 10. Sitzung am 24.5.2018 
 
Die festzustellende Niederschrift ist von der 10. Sitzung am 24.5.2018, das Datum auf der 
Tagesordnung wurde geändert.  
Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
 
 
11. Bericht der ehem. Schulverbandsvorsteherin 
 
Zum Sportzentrum: 
• In der Turnhalle funktionierte der elektr. Schließmechanismus eines Fensters nicht. 

Kindergarten und Mutter- und Kind-Turnen wurden informiert, dass es sehr kalt in der 
Halle ist. Fa. Köster hat die Reparatur durchgeführt. Nun schließt das Fenster wieder. 

• Der Sportheimwirt hat angefragt, ob ein Silvesterball in der Halle stattfinden kann, da 
Ferien sind, wäre der Sportbetrieb nicht beeinträchtigt. 
Unter der Voraussetzung dass es sich um eine „geschlossene“ Gesellschaft mit gelade-
nen – bekannten - Gästen handelt, wurde die Zustimmung erteilt. 

 
Zur Schule: 
• Das Klettergerüst bei der Schule ist abgängig, es wurden unter dem Sand aufgerottete 

Stellen gefunden. Hat die Gemeinde Horstedt den TÜV-Bericht über den Spielplatz er-
halten? (Wichtig im Schadensfall.) Dieser müsste dort vorliegen. 

• Der Fußboden in der Schule ist seit längerem nicht mehr versiegelt worden; evtl. sollte 
die Fa. H&H Dienstleistungen beauftragt werden. Da das Gestühl weggeräumt werden 
muss, ist die Durchführung am besten in den Herbstferien planen. 

• Info über Fälle, in denen die Gebühren für die Früh- und Nachmittagsbetreuung nicht 
gezahlt werden. Von der Amtskasse / der Schulverwaltung wird gemahnt, nur in äußers-
ten Fällen werden Forderungen niedergeschlagen bzw. ruhen erstmal; ggfs. wird ein 
Ausschluss aus der Betreuung durch das Amt verfügt. 
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• Offene Ganztagsschule: Zuschüsse des Landes für die Betreuung für das SJ 2016/17 
mussten in Höhe von 1.087,50 € zurückgezahlt werden. Hintergrund: Im Voraus werden 
die Betreuungsstunden geschätzt, es wird eine Vorauszahlung geleistet und nach Ende 
des Schuljahres werden die tatsächlich geleisteten Stunden abgerechnet. Da es keine 
Nachzahlung für mehr durchgeführte als geschätzte Stunden gibt, wird im Voraus etwas 
großzügiger geschätzt und lieber zurückgezahlt, als dann zu wenig Zuschuss zu erhal-
ten. Für die Gewährung des Zuschusses muss bestätigt werden, dass der gesetzliche 
Mindestlohn für die Betreuungskraft eingehalten wird. 
Für das SJ 2018/19 wird ein Zuschuss in Höhe von 5.500 € erwartet, das Schuljahr 
2017/18 wird noch abgerechnet, ggfs. muss auch hier etwas zurückgezahlt werden. 

• Die Versicherungsbeträge sind nach mündlicher Absprache mit dem Sportverein für 
die beim SV versicherten Mähroboter in Rechnung zu stellen. Diese sind für 2017 und 
2018 abgerechnet und bereits erstattet worden. 

• Förderantrag wegen Sanierung der Schultoiletten ist in Arbeit, es brauchen keine 
neuen Angebote eingeholt werden 

 
Zur Kita Olderup: 
• Mensa-Bau: Heizungsarbeiten sind fertig, es wird auf den Estrich gewartet, dann müs-

sen die Maler- und Fußbodenarbeiten gemacht werden. 
In dem Raum der Familiengruppe wird am Lärmschutz gearbeitet, dies war ein Punkt der 
abzuarbeitenden Mängelliste. 
Die alte Küche wird am 14 / 15.7 entfernt, dann wird eine Trennwand von Fa. Tychsen & 
Tücher gezogen. In der 30. KW kommt die neue Küche, die bis zum 6.8. fertig eingebaut 
sein soll, damit die Küche in der letzten Kita-Ferienwoche eingeräumt werden kann. 
Hans Otto Christiansen konnte von der Bundeswehr Schränke, die eigentlich weggewor-
fen werden sollten, obwohl sie völlig in Ordnung sind, bekommen. Wegen Schränke für 
den Putzraum verhandelt er noch. 

 
• Bzgl. der Kontoführung des Sitzungsgeldkontos werden zukünftig Silke Clausen und 

Ilke Christiansen Kontoinhaberin bzw. Stellvertreterin sein. Sie werden einstimmig be-
vollmächtigt. 
 

• Es wird einstimmig beschlossen, auf die Auszahlung der Sitzungsgelder zu verzichten 
und dafür die anfallenden Verzehrkosten bei den Sitzungen zu übernehmen. 
Vom vorhandenen Guthaben werden mit Zustimmung aller Anwesenden (die bisherigen 
heute abwesenden Mitglieder werden noch befragt) 250 € für die aufzustellende Hütte 
an den Jugendgemeinderat gespendet. 

 
12. Berichte der Ausschüsse 
 
Es gibt keine Berichte aus den Ausschüssen. 
 
 
13. Bericht der Schulleitung, Elternbeiratsvorsitzenden, Nachmittagsbetreuung und 

Fördervereinsvorsitzenden 
 
Die Schulleiterin Frau Gercken berichtet vom vergangenen Schuljahr und den durchgeführ-
ten Projekten, wie „Sattelfest“ (Fahrradprüfung), Projektwoche „Müll“, Ausflug nach Sankt-
Peter-Ording mit dem Landessportverband, Wattwandern und dem Kinderfest. 
Sie berichtet auch, dass es neue Kollegen gab. Der Schulalltag war teilweise durch krank-
heitsbedingte Ausfälle und der Vertretung (Springer) schwierig zu gestalten bzw. aufrechtzu-
erhalten.  
Für das kommende Schuljahr ist mit einer Kürzung der Lehrer-Stunden um 10 zu rechnen, 
da die Schülerzahl durch nur 15 neu angemeldete Kinder sinken wird. Es könnten dann nur 
noch 3,5 Vollzeitkräfte beschäftigt werden, so dass ein jahrgangs-homogener Unterricht 
dann nicht mehr in allen Bereichen angeboten werden kann, sondern in den Nebenfächers 
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auf ein jahrgangsübergreifendes Lernen in drei Gruppen à 23 Kinder übergegangen werden 
muss. Es gäbe auch keinen „Puffer“ mehr für evtl. Ausfälle. 
Verbunden hiermit äußerte Frau Gercken die Bitte, den bisher tätigen Musiklehrer Herrn 
Wollkopf freiberuflich für 6 Stunden/Woche zu beschäftigen (36 € je 45 min), damit der Weg-
fall ausgeglichen werden kann.  
Die Tagesordnung wird deshalb um den nicht-öffentlichen TOP 16. Personalangele-
genheiten erweitert. 
Es soll verstärkt Werbung (Flyer) für die Einschulung in Horstedt gemacht werden, um die 
Schülerzahlen wieder zu erhöhen. 
 
Aus der Nachmittagsbetreuung berichtet Susanne Ketelsen, dass die Anzahl der betreu-
ten Kinder ungefähr gleich bleibt. Die Betreuung läuft gut, manchmal ist es turbulent, 
manchmal müssten Erziehungsmaßnahmen ergriffen werden. Problematisch ist nach den 
Sommerferien bis ca. Oktober (Beginn der Praktika-Zeiten bei den Heil- und Sozialpädago-
gen) eine Stunde täglich während der Hausaufgabenbetreuung, da Frau Bartsch nicht mehr 
nachmittags zur Verfügung steht. Da in dieser Zeit zwei Betreuungskräfte benötigt werden, 
müsste vorübergehend evtl. jemand für diese Stunde auf Ehrenamtsbasis gefunden werden. 
Es soll einen Aushang geben und die Ausschreibung soll auf der Homepage erscheinen. 
 
Die Vorsitzende des Fördervereins, Heike Lorenzen, berichtet, dass der Förderverein sich 
mit der GEZ auseinander setzen musste, da hier Gebühren verlangt wurden. Ferner ist der 
Datenschutz durch die neue Gesetzeslage ein Thema. Im Herbst soll der Lego-Roboter 
kommen. 
Da weiterhin der „Nachwuchs“ an neuen Mitgliedern ein großes Thema ist und die Schule 
sehr vom Förderverein profitiert, wurde vorgeschlagen, dass in der ersten Elternversamm-
lung, in der auch die Elternvertreter gewählt werden, darum gebeten wird, auch ein Mitglied 
für den FV auszuwählen. Nach wie vor wird immer der Flyer des FV verteilt. 
 
 
14. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
 
Michael Hansen fragt auf Bitten der Gemeindevertretung nach, ob bei der Errichtung des 
Werkraumes ein Zugang zu den Versorgungleitungen geschaffen werden kann. Der Ju-
gendgemeinderat möchte gerne auf dem Schulhof einen Raum gestalten. Dieser sollte dann 
mit angeschlossen werden. Die Mehrkosten würde die Gemeinde Horstedt tragen. 
Dies wäre kein Problem, allerdings müsste die Nutzung (z.B. keine Feten, Toilettenbenut-
zung usw.) noch besprochen werden. Aktuell ist man zunächst in der Überlegungs- und Pla-
nungsphase. 
 
 
15. Verabschiedung der ausgeschiedenen Schulverbandsvertreterinnen und Schul-

verbandsvertreter 
 
Die bisherige Schulverbandsvorsitzende Silke Clausen verabschiedet den anwesenden bis-
herigen Schulverbandsvertreter Arne Schwerin und bedankt sich bei ihm für sein Mitwirken. 
Die nicht anwesenden bisherigen Schulverbandsvertreter Karen Hansen und Kirstin Buh-
mann werden noch getrennt verabschiedet. 
 
 
Für den nachfolgenden Tagesordnungspunkt wird die Öffentlichkeit ausgeschlossen. 
Alle anwesenden Gäste verlassen den Sitzungsraum. 
 
Nicht öffentlich: 
 
16. Personalangelegenheiten 
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….. 
 
 
Timo Jensen stellt die Öffentlichkeit wieder her und teilt der noch anwesenden Schul-
leiterin Frau Gercken den gefassten Beschluss mit. 
 
Anschließend übergibt Silke Clausen ihre Unterlagen, Stempel und Schlüssel an den neuen 
Schulverbandsvorsteher Timo Jensen. 
Dieser bedankt sich bei allen für Ihre Mitwirkung und schließt die Sitzung. 
 
 
 
 
Schulverbandsvorsteher     Schriftführerin 


